

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Las gestiones del señor Alcalde

Ha regresado de Madrid el Alcalde de esta ciudad D. Alfonso Torres. Hemos tenido con él una "entrevista" extensa de la que nos ocuparemos mañana.

Por adelantado diremos que sobre la traida de aguas trae el señor Torres gratísimas impresiones, pues muy en breve se publicará una disposición relativa al abastecimiento de aguas potables al estudio en las zonas más necesitadas de riego. Para esto se aprovecharán los embalses de los pantanos Fuensanta y Caridad; este último va a construirse enseguida, toda vez que su proyecto está ya aprobado por el Ministerio de Fomento.

Entregó al secretario de S. M. la instancia de todas las entidades de Cartagena pidiendo el indulto de unos soldados del regimiento de Sevilla, que el día 2 de Diciembre cometieron faltas graves. Para este mismo objeto visitó a los generales del Directorio, acompañándole particularmente los señores don José García Aldave y D. Oscar Nevado, que estaban en Madrid. Las impresiones que tienen sobre este asunto son muy optimistas.

También hizo entrega a la Reina de la instancia de las damas de Cartagena en la que le piden no sea trasladado el Regimiento de Sevilla.

El proyecto del primer trozo de ferrocarril a Lorca, pasando por Totana, desde Cartagena a la Aljorra, está ya aprobado y dentro de poco se publicará la su basta.

Ha pedido el señor Torres al Jefe del Directorio se cumplan las disposiciones por que se regulan las Bases Navales completándose la guarnición con fuerzas de Ingenieros, Artillería, Sanidad e Intendencia.

Igualmente el Alcalde se entrevistó con el Ingeniero don Eugenio Sierra, encargado de la pavimentación de Madrid, para que envíe en esta semana un ingeniero y personal que haga la pavimentación total de Cartagena en unas 400.000 pesetas y en el plazo de un año.

Sea bienvenido el Alcalde y reciba nuestra más cordial felicitación.

Hospital de Caridad

Debiendo administrarse la Comunidad Pascual a los pobres enfermos de este Santo Hospital el jueves próximo a las siete y media de la mañana se invita a este vecindario por si gusta concurrir a tan solemne acto.

Cartagena 28 de Abril de 1924.

El Secretario

José Carlos Roca

De Sociedad

Los que viajan
A Madrid, el Comisario de la Armada D. José Barbaastro y su bella hija María Luisa.

— De Madrid ha venido doña Rafaela Martínez Yda. de Aguirre.

— También ha venido de Madrid doña María Martínez, viuda de Murcia.

— Han marchado a la Corte el Comisario de Marina don Julián Peñón y su bella esposa doña Ana Ripoll.

Notas varias

— Le ha sido concedida la Placa de S. Hermenegildo al Coronel Sargento mayor de esta plaza don Miguel González Aroca, al teniente coronel del regimiento de Sevilla don Julián García Aljama y al comandante de Artillería don Antonio Espinosa Avellaneda.

Se concede la Cruz de la misma Orden al comisario de Marina don Francisco Baeza, capitán de Infantería de marina don Carlos Ocell y los Contadores de navío don Francisco Muñoz Delgado y don Manuel Fernández Ros.

A todos nuestra enhorabuena.

— Ayer en la parroquia agustina se recibió las regeneradoras aguas del bautismo el año que dió a luz doña Natividad Romero de Montero Azcárraga. Al néfito le impulsaron el nombre de Eloy.

Le apadrinaron el Capitán de Corbeta don Eduardo García Ramírez y su bella esposa doña Matilde Soler.

Según nos comunican en atento beso hermano don Enrique Carlos Fricke, ha sido este nombrado Consul del Imperio Alemán en Cartagena y para la provincia de Murcia, ofreciéndose en su nuevo cargo; Le felicitamos, deseándole acierto en él, y quedamos a la reciprocación.

Enfermos

Está mejorado de su enfermedad el arquitecto don José Conesa.

Letras de luto

En la iglesia de la Caridad se ha celebrado hoy la Hora Santa en sufragio del alma de la señora doña Josefa Mateo. El templo se ha visto concurrido de fieles.

A su familia toda reiteramos nuestro pésame.

— Ayer tarde se verificó el entierro del cadáver del capitán de Infantería con destino en la Oja de Reclutas de esta ciudad D. Juan Narcajo Moreno, persona estimadísima como se vio de manifiesto en los numerosos amigos que formaron el fúnebre cortejo.

Rindió los honores correspondientes una compañía del Rgto. de Cartagena con banda de cornetas y tambores, al mando del teniente don Arturo P. Sánchez.

Descanse en paz y reciba su familia nuestro pésame.

Los alumnos de Artillería

Hoy han llegado a esta ciudad procedente de Segovia cuarenta y dos afortunados alumnos de la Academia de Artillería, en viaje de prácticas.

Viene al frente de la expedición el comandante don Ignacio de las Llaneras y el capitán don José Ganderas.

En Murcia han quedado otros

cuantos que vendrán después.

Permanecerán aquí cuatro o seis días visitando el Parque, los fuertes, las baterías, Base Naval y Arsenal.

Reciban nuestro saludo de bienvenida.

DE TEATROS

Principal

«Los gacilanes»

Asistimos al estreno de la zarzuela citada y creíamos haber retrocedido a aquellos antiguos tiempos de la clásica zarzuela española que tantos días de gloria dió al arte lírico nacional. Libreto y partitura de esta obra están vaciadas en los antiguos moldes. La letra es pura, correcta, interesante y en la partitura se observa la unidad de los motivos desarrollados con la técnica moderna y sirviendo bien a la inspiración del Maestro Guerrero que ha hecho una partitura a más de luz y a inspirada, honrada musicalmente aunque en momentos nos haga recordar otras suyas.

La ejecución excelente; la buena impresión que nos produjo la Compañía de Calvo en «Doña Francisquita» se afianzó en «Los Gacilanes». Los coros muy afinados, muy bien de voces, es elemento muy principal en este género y causaron excelente impresión.

Manolo Fernández se destacó sobremanera como gran barítono y notable actor. Alrededor de esta figura principal fué muy aplaudida la bella tiple Srta. Antoina que dejó gratísimo recuerdo en este público.

Una muy buena característica demostró ser la señora Fernández.

Calvo, el gracioso actor de siempre, y Manolo Rabio «cayó de pie» como vulgarmente se dice y deja recuerdo inolvidable en su tierra en la que por nuestro conducto se despide y agradece los aplausos y el cariño con que lo ha recibido y lleva la seguridad que le acompaña.

La presentación, atrezzo, decorado y orquest, todo muy bien.

G.

Círculo

Carmita Oliver, la insigne actriz igualmente triunfa en la comedia sentimental, en la obra de ingeniería que es el drama. He ahí la flexibilidad de su talento y de sus dotes privilegiadas para el arte que cultiva.

A los éxitos obtenidos en «La nana», «Maricela», «La chiquilla», etc. añadió el rotundo y definitivo «Madame Butterfly» obra en la que triunfa como actriz dramática y en la que tiene momentos de verdadera inspiración que el público premió con justas ovaciones.

G.

Catástrofe evitada

El rápido de Madrid está a punto de arrollar a un tranvía.

Milagrosamente anoche el conductor de uno de los coches de Molinos, Antonio Martínez, conocido por Antonio el del Sanatorio, evitó un tremendo catástrofe. Cuanto ya presenciaron al dicho obrero por su serenidad, sin la cual el coche eléctrico hubiera sido arrollado por el rápido de Madrid y cuantos viajeros en el tranvía iban hubieran perecido.

Lo ocurrido fue según un testigo lo siguiente. El coche tranvía partió de la cabeza de línea Molinos con diez y seis pasajeros.

Se le abrió para parar la primera barrera. Cuando estaba en el cruce de la vía férrea el conductor y un policía que iba en la plataforma vieron venir encima al rápido de Madrid que pasó el apeadero sin hacer la pitada reglamentaria.

El conductor dio marcha atrás, temiendo la fortuna de que el motor obedeciera en cuyos momentos cruzó el rápido casi rozando el coche.

La serenidad, como decimos antes del conductor evitó la catástrofe, que era inevitable.

¿Hay responsabilidad para alguien? La Dirección de la compañía de tranvías eléctricos está en el derecho de averiguarlo.

Felicitamos al Antonio Martínez, felicitación que creemos le habrán hecho ya sus jefes.

DESDE MADRID

Los pobres están aturdidos

Algunos de los periódicos de la izquierda, incluyendo tal cual de los que más hijamente adulan al Directorio, están los pobres tan aturdidos, que ya confunden las especies, y creyendo que a los subdelegados gubernativos se les ha dado encargo de reclutar conserjes y disputados y fessadores para las elecciones futuras, se meten a discursar lacerantemente acerca de la incoherencia, más aún, del tremendo disparate de que los cuadros se forman con elementos de la derecha, cuando están ahí ellos, izquierdistas más o menos disfrazados con el ánimo bien dispuesto para aceptar todo lo que les ofrezcan y aun para coger un poco vie lentamente lo que se les ponga al alcance de la mano.

Pero el Directorio no ha dicho eso, ni cosa que se le parezca a sus autoridades delegadas. El Directorio no es imponible que, contra su voluntad, lo sea, pero es seguro que por su voluntad no será elector, y por consiguiente, no tiene por qué, ni para qué reclutar candidatos de ninguna especie, ni para los Ayuntamientos, ni para las Diputaciones, ni para las Cortes.

La recluta que recomienda el Directorio es otra, es la de personas de buena voluntad, sean quienes sean, llámense como se llamen, decentes y de solvente; el objeto de que constituyan un instrumento adecuado para el Gobierno, que pueda sustituir al Directorio una vez que éste considere que ha cumplido su misión; se recomienda la recluta de gentes que estén dispuestas a coadyuvar; eficazmente, sumando, su esfuerzo el de las demás personas que quieran sacrificar su comodidad y posponer su conveniencia al bien común, laborando por el honor y la prosperidad de la Patria.

De modo, señores izquierdistas, que no es que tocas a dar, ni a repartir, no es que vas a proporcionar ateros para que ciertos pejorracos y desde luego la cabeza de los encoos fabricen su vida se trata de todo lo contrario, la búsqueda de personas que tengan el desinterés y la generalidad de darse a España por todo, esperando que sea que así granjearán el beneficio como si se diera por ellos mismos... Señores, aquí estamos; no ha llegado la hora del rancho.

Miguel Peñón.

Asociación de Cultura Musical

S. concierto

Etuvo este a cargo del notable pianista polaco ALBERTO TADLEWSKI que comienza a darse a conocer en España tan venturosamente como lo es ya en el extranjero.

Se escuchó al gran pianista con exquisita atención en la primera parte del programa que ejecutó limpiamente, en el Carnaval de Schumann ya se destacó notablemente en la ejecución y fué muy espléndido.

Los dos números de Chopin los ejecutó con todo sentimiento y los interpretó de manera magistral, demostrando en la tercera parte la pasmosa ejecución en las dificultades de la técnica del instrumento acumuladas en esta parte del programa, sobresaliendo en el nocturno de Scriabin ejecutado sólo con la mano izquierda.

F. é este concierto otro nuevo éxito de la Cultural en Cartagena en donde ya tomó costa de naturaleza.

G.

DE TOROS

CARTA ABIERTA

Señor don Joaquín Mateo (Mero II)

Mi querido amigo y admirado compañero: el viernes, en su interesante sección «Toreros y Cárteles» de El Eco, vi que ofrecía usted mi humilde cooperación para ayuda de la empresa de levantar, mediante una activa y eficaz propaganda taurícola, el espíritu de la afición al auge y resurgimiento de nuestra inapreciable y castiza fiesta brava española. He aquí usted bien yo nada valgo, mas amante y entusiasta del festival por excelencia, como el que más lo sea, y admirador y amante como el cartagenero que lo sea más de esta simpática y bella ciudad a la que por el afecto considero como a mi segunda patria chica, gustosísimo como usted con sobrada razón supone, estoy pronto a dar alguna de mis «Conferencias Taurinas».

El buen amigo y colega Pepe García Sgado (Don Peto) sabe igualmente que desde hace bastante tiempo, me ofrecí a él, para que propusiera en el Taurino la celebración de las referidas Conferencias, al objeto de hacer campaña en pro de la lúbrica y maravillosa fiesta nacional, de la corrida de toros.

Y se me ocurre, querido amigo, otra proposición. ¿Cuál? Pues muy sencilla. Puesto que se trata, o se me ocurre, de pensar por los aficionados cartageneros constituir una «Sociedad o Empresa», que quedándose con la Plaza de Toros pudiera ofrecer por sí misma un mayor número de corridas al año, que de otra manera no se darán, se me ocurre digo, que sea mi Conferencia taurina, por la que yo personalmente nada exijo, ni cobro, se pagase un precio a la entrada o localidad y el producto de lo que ella arroja, después de deducir los precisos gastos de arriendo del local, los billetes etc. se dedique a aumentar o engrandecer la suscripción que para la constitución de la referida Empresa o Sociedad se abra.

Kato es todo cuanto puede y se cree obligado a hacer por tratarse de nuestra amada fiesta española y de nuestra amada y muy admirada Cartagena su efímero y buen amigo y compañero q. e. r. m.

Dr. Nem slo de Heredia

(El Español)

Cartagena, 28 4 1924.